

Alarme sociale sur les déportations aux États-Unis



Par : Roberto Morejón

Plusieurs pays d'Amérique latine comptant un grand nombre de sans-papiers aux États-Unis s'étonnent des déportations massives menées par l'administration de Donald Trump.

Ces expulsions ont plusieurs types de coûts, notamment économiques pour la puissance du Nord elle-même.

Ce processus, appliqué à grand renfort de propagande, aura un effet sur l'agriculture américaine, car des milliers de travailleurs, dont de nombreux sans-papiers, restent éloignés des champs de peur d'être emprisonnés.

Des milliers de familles dont certains membres n'ont pas de titre de séjour officiel ont choisi de ne pas envoyer leurs enfants à l'école face aux raids des services de l'immigration et des douanes.

Les experts ont prévenu que cette situation pourrait entraîner une nouvelle hausse des prix des denrées alimentaires et une baisse de la production agricole.

Des droits de douane élevés sur les produits importés contribueraient également à la hausse des prix.

La situation serait paradoxale, puisque Donald Trump a promis de réduire les prix des denrées alimentaires, après les avoir augmentés au début de l'administration de Joseph Biden.

Si la situation économique de près de onze millions de sans-papiers aux États-Unis est mise à mal, leurs proches en Amérique latine verraient leurs envois de fonds diminuer et leur survie serait compromise.

Un sentiment de peur règne parmi les résidents au sud du Rio Bravo qui ont des parents en situation irrégulière aux États-Unis.

Alors que l'administration Trump se targue d'avoir réduit le nombre de passages à la frontière via le Mexique au cours du premier mois de 2025, par rapport à la même période en 2024, la vérité est que son plan de proscription a un coût humanitaire élevé.

Une charge importante est également supportée par le Mexique, qui a jusqu'à présent pris en charge plus de 14 000 personnes exclues par son voisin du nord, dont plus de 3 000 étrangers.

Tant ce qui s'est passé aux États-Unis au cours du premier mois de mandat de Trump que dans plusieurs pays d'Amérique latine est alarmant.

Car au Nord, la question des migrants n'est abordée que sous l'angle numérique, sans accorder d'importance au fait que les personnes expulsées sont des êtres humains.

Tous ont des familles et des amis à l'intérieur et à l'extérieur de l'Union, dont les rêves sont réduits à néant lorsque leurs espoirs de travailler dans un pays développé sont anéantis et qu'ils peuvent gagner leur vie pour l'envoyer à leur famille en Amérique latine.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/377719-alarme-sociale-sur-les-deportations-aux-etats-unis>



Radio Habana Cuba